



# 愛東だより

教育目標：豊かな心もち、実践しようと努力する子  
かしこい子【知】 やさしい子【徳】 げんきな子【体】

令和6年度  
旭川市立愛宕東小学校  
学校通信 第11号

令和7年2月28日(金)  
発行

## 子どもたちの成長を感じて

校長 澤田 匡史

2月が終わり来週から弥生3月、いよいよ春の便りが聞かれる季節となりました。3月に入ると、6年生は卒業式に向けた取組が本格化します。卒業する6年生一人一人から、残された13日間を精一杯生活しようという意気込みが伝わってきます。6年生は、この1年「学校の顔」として在校生の良い手本として頑張ってきました。その6年生を東っ子全員で祝福できる卒業式になればと思っています。

全校の子どもたちの様子を見てみると、どの子も年度当初と比べ、大きく成長しました。ご家庭でも親子で成長を確かめ合い、良くなったところは認め、共に喜んでいただければと思います。そして、今は目に見えるような結果が出ていなくても頑張っていることは、大いに褒めていただけると幸いです。それが子どもたちを成長させる一番のポイントだと思います。

さて、2月の朝会で子どもたちに話した概要について掲載します。

今日は、「誰かとの出会いで、心が成長する」ことについて話します。校長先生は、人生の中で一番大切にしてきたことは、「人との出会い」です。なぜかと言うと、「誰かとの出会いで、心が成長するからです」。

しかし、出会っただけで心は成長しません。その人から多くのことを学んでください。では、人から学ぶために、何するとよいでしょうね。それは難しいことではありません。その人と「話す」ことです。話すことで、その人が音楽が得意だと分かったり、すみっこぐらしが好き、ゲームが得意、アニメが好き、運動が得意だと分かたりします。何かが得意な人と出会ったら、いろいろなことが分かる大きなチャンスです。好きなことが同じだったら、もっと仲良くなれると思います。

ところで、自分は明るい性格だから「明るい人」と話したいなあ。自分は運動が好きだから「運動が好きな人」と話したいなあ。自分が好きなことと「同じ趣味をもっている人」と話したいなあと思っている人はいませんか？それはむしろ逆だと思います。自分を成長させるためには、自分と違う人とどんどん話すといいと思います。例えば、友達がたくさんほしい人は、友達がたくさんいる人に、「友達と遊んでいるときに気をつけていることは何？」「嫌なことをしてくる人がいたらどうするの？」「友達を増やすコツは何？」と、聞くといいと思います。

～中略～

そこで、校長先生からお願いします。

一つめです。それは「初対面でも自分から話しかける」ことです。もしかすると、たくさん友達がいる人は、自分から話しかけることが多いのかもしれませんが。

二つめです。それは、「相手の気持ちを想像すること」です。いじめは相手が嫌がることが想像できないから起こるのかもしれませんが。相手が嫌がることを言ったり、したりすることで自分が気持ちよくなっていたら、すぐにやめるべきです。

三つめです。それは、「周りのことを考える」ことです。周りの友達が笑顔になることを考えて、行動してください。困っている人がいたら助けてください。友達と協力してください。周りのことを考えず、自分が気持ちよくなることばかりしては、心は成長しません。

最後です。それは、どんなことでも「一生懸命に取り組む」ことです。失敗することもあります。そんなときは、失敗を反省に変えて未来につなげてください。いつか必ず成功します。

一人では分からなかったことや、今まで叶えられなかった目標を叶えてください。そのために、多くの人との出会いを大切にしてください。どんなに凄い人であっても、どんなに高い能力をもっている人であっても、一人でできることには限界があります。多くの仲間を作って、一人では叶えられない高い目標を叶えてください。

同じ目標をもつ人が集まるとチームができます。チームができると絆が生まれます。絆が生まれるといろいろなことが成功します。学校が楽しくなります。もしかすると賢くなれるかもしれません。これから、多くの人と出会います。人との出会いを大切に楽しい学校生活を送ってください。

## いじめ防止に向けた取組～みんなが輝く笑顔あふれる学校へ～

本校では、いじめ防止対策推進法及び旭川市いじめ防止対策推進条例並びに旭川市いじめ防止基本方針を踏まえ策定した学校いじめ防止基本方針に基づき、いじめの防止等のための取組を進めているところです。

冬休み明けには、5・6年生が、旭川市はいじめの防止等の取組について周知を図り、いじめの防止に主体的に取り組む態度を養うことに資するよう、旭川市教育委員会が作成した児童生徒向けのリーフレット「みんなが輝く笑顔あふれる学校へ！」を活用し、「旭川市はいじめの防止等の取組を踏まえ、自分たちにできることは何か」を考える学習を行いました。

### 【5年生の感想】

- 自分と相手の心と体を大切にすることや困ったときのSOSの出し方について学んだ。
- 一人で悩まず先生方に相談したり、いじめアンケートに答えたりしようと思った。

### 【6年生の感想】

- SNS等の利用によるネット上のいじめの未然防止について考えるきっかけとなった。
- 市内の小中学校のいじめ防止に向けた取組を参考にし、自校での活動を増やしたい。

また、1～4年生には、本リーフレットを配付する際、リーフレットの内容を確かめながら、旭川市や教育委員会・学校において様々ないじめの防止等の取組が行われていることや旭川市において多様な相談窓口があり、活用できることなどについて学習しました。

1月下旬から2月上旬は、今年度3回目のいじめアンケート調査と教育相談、アセスメントツール「心と身体のチェック」を行い、新たないじめを発見し、対応したところです。

今後も、嫌な思い・辛い思いをした子どもの心に寄り添い、いじめの解決に当たっていきます。困ったことがありましたら、いじめ担当：布施主幹教諭までご相談ください。

## 1日入学・入学説明会を行いました

2月7日（金）、この春に本校に入学する予定の新1年生児童と保護者を対象に1日入学・入学説明会を行いました。

新1年生児童は、現在の1年生がミニ先生役となり工作づくりを行ったあと、手作りバックとお手紙のプレゼントを受け取るなど笑顔いっぱい交流を行いました。

また、保護者の方へは、入学の日を不安なくお迎えいただけるよう、教務主任から入学までのスケジュールや入学後の学校生活、学用品・諸費納入等の諸準備などについて説明するとともに、養護教諭から保健室の利用等について、特別支援教育コーディネーターから特別な教育的ニーズのある児童への対応について、主幹教諭から本校のPTA活動について説明が続きました。

さらに、説明会終了後には、入学に向けて不安なことなどについて個別に相談を受けたり、4月から使用する学用品を受け渡したりしました。

令和7年度の入学式は、4月8日（火）です。東っ子みんなで温かく迎えます。

## 2月の参観日・PTA学年行事 ありがとうございました

2月18日（火）～20日（木）の3日間、2学年ごとに参観日を行いました。ご多用の時期にもかかわらず、多数の保護者の皆様に参観していただき、ありがとうございました。子どもたちが真剣に学習に取り組む姿から、1年間の日々の学習や行事などを通して子どもたちが成長した姿をご覧いただけたと思います。

また、1～3学年は、参観授業後にPTA学年行事を実施しました。役員の皆様には、事前の準備や当日の運営等、本当にありがとうございました。また、参加された保護者の皆様もありがとうございました。

## 3月の主な行事予定

- 3日（月）：街頭指導
- 4日（火）：児童会役員選挙
- 11日（火）：スクールカウンセラー来校日
- 12日（水）：同窓会入会式（6年）
- 19日（水）：第40回卒業式
- 20日（木）：春分の日
- 25日（火）：修了式・離任式（給食なし）
- 26日（水）：学年末休業（～3月31日まで）

令和7年度 4月の予定

- 4月 7日（月）：着任式・始業式
- 4月 8日（火）：入学式
- 4月24日（木）：全校参観日